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ATA Nº002/2022 

 

Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e dois, ocorreu a 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Cultura (CMC), de forma virtual, via 

Google Meet. Deu-se início à primeira convocação às 18h45, e à segunda 

convocação às 19h. Foi feita a chamada dos membros, e foi constatado que 

estavam presentes os seguintes conselheiros e suplentes: 1) Elenita Chuproski, 

representante governamental titular da Secretaria Municipal de Cultura, Patrimônio 

Histórico e Legado Étnico, e 1ª secretária do Conselho; 2) Herculano Batista Neto, 

representante titular da Comissão de Instituições da Sociedade Civil, e 2º 

secretário do Conselho; 3) Bráulio Zarpellon Junior, representante suplente da 

Comissão de Instituições da Sociedade Civil; 4) Leonardo Schenato Barroso, 

representante titular da Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade Civil, e 

presidente do Conselho; 5) Mirian Guimarães, representante suplente da 

Comissão de Artes Audiovisuais da Sociedade Civil; 6) Nelsi Antonia Pabis, 

representante titular da Comissão de Patrimônio Material da Sociedade Civil; 7) 

Milene Aparecida Padilha Galvão, representante suplente da Comissão de 

Patrimônio Material da Sociedade Civil; 8) Samanta Regina dos Santos Ferreira, 

representante governamental titular da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Econômico. Também estiveram presentes, como ouvintes: Franciani Fernandes 

Galvão Mulina, superintendente-geral da Cultura, Educação e Artesanato da 

Agência de Desenvolvimento das Regiões Sul e Centro-Sul do Estado do Paraná 

(ADECSUL); Vanessa Alberton, presidente do Conselho Municipal de Turismo 

(COMTUR) de Irati – Paraná; Camila Schaefer Martins, 1ª secretária do Lions 

Clube de Irati – Paraná. A pauta apresentada foi: 1) Apreciação da Ata nº 

001/2022, referente à Reunião Ordinária realizada em 22/02/2022; 2) Deliberações 

sobre indicações e pedidos para a composição do Conselho Municipal de Cultura 



(CMC) de Irati - Paraná; 3) Tratativas sobre o Cadastro de Integrantes e Grupos 

da Comunidade Cultural de Irati; 4) Tratativas sobre a Inscrição Municipal dos 

Produtores de Arte e Cultura do Território de Irati (IMPACTI); 5) Assuntos 

diversos. A reunião foi presidida pelo conselheiro Leonardo e secretariada pela 

conselheira Elenita. Às 19h, o presidente Leonardo fez a abertura oficial da 

Reunião Ordinária, passando a gravar a mesma, e orientando os demais 

conselheiros para que se manifestassem pela autorização desta gravação. O 

presidente Leonardo citou que, por conta das diversas mudanças que estão 

acontecendo na composição do Conselho Municipal de Cultura, eventuais faltas 

na presente reunião não seriam contabilizadas. Em seguida, o presidente 

Leonardo mencionou que a Ata nº 001/2022, a ser apreciada, havia sido enviada a 

todos os membros do CMC, tanto por E-mail quanto por WhatsApp, para leitura 

prévia. Desta maneira, qualquer questionamento ou pedido de alteração em 

relação ao texto presente na mesma poderia ser apresentado em discussão. Não 

havendo manifestação, a Ata nº 001/2022 foi colocada em votação, e aprovada 

por unanimidade de votos entre os presentes. O presidente Leonardo mencionou 

que o calendário de reuniões da Conselho Municipal de Cultura para 2022 está 

publicado na íntegra no site da Casa dos Conselhos Municipais. Em seguida, 

passou-se às deliberações sobre novas indicações ao Conselho Municipal de 

Cultura. A primeira proposta foi a de que Marcelo de Ávila Francos passasse a ser 

membro suplente da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico. Neste 

momento, a conselheira Samanta pediu a palavra, mencionando que gostaria de 

propor que Marcelo de Ávila Francos fosse nomeado como titular, e que ela 

ficasse como suplente da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico. 

Dessa maneira, foi colocada em votação a proposta de que Marcelo de Ávila 

Francos passe a ser titular e Samanta Regina dos Santos Ferreira passe a ser 

suplente da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico no Conselho 

Municipal de Cultura. A proposta foi apreciada e aprovada por unanimidade de 

votos entre os presentes. Em seguida, foi colocada em votação a proposta de que 

Mabel Berton da Luz Havresko passe a ser titular e que Adriana Menon passe a 

ser suplente da Secretaria Municipal de Educação no Conselho Municipal de 



Cultura. A proposta foi apreciada e aprovada por unanimidade de votos entre os 

presentes. Na sequência, foi colocada em votação a proposta de que João 

Antônio de Almeida Junior passe a ser titular e Newton Luiz Barbosa Ribas passe 

a ser suplente da Secretaria Municipal de Planejamento e Coordenação no 

Conselho Municipal de Cultura. A proposta foi apreciada e aprovada por 

unanimidade de votos entre os presentes. Dando continuidade à reunião, foi 

colocado em votação a proposta de que Natiele Caroline Czarneki Pedroso passe 

a ser titular e Nathalie do Prado Gravonski passe a ser suplente da Secretaria 

Municipal da Fazenda no Conselho Municipal de Cultura. A proposta foi apreciada 

e aprovada por unanimidade de votos entre os presentes. Em seguida, foi 

colocado em votação se o(a) próximo(a) secretário de Cultura ocupará o mesmo 

lugar do atual secretário, Alfredo Van der Neut, dentro do Conselho Municipal de 

Cultura. A proposta foi apreciada e aprovada por unanimidade de votos entre os 

presentes. Finalizadas as deliberações sobre a representação governamental, 

passou-se à deliberação sobre as duas cadeiras da Comissão I, de Artes Cênicas 

e Música, as quais estavam vagas desde a deliberação pelo término antecipado 

de mandato dos antigos representantes titular e suplente. O presidente Leonardo 

mencionou que, desde o início de 2022, houve cinco pedidos de entidades da 

Sociedade Civil para participar do Conselho Municipal de Cultura. O primeiro deles 

foi da Associação Iratiense de Artesãos e que, conforme pedido do ex-conselheiro 

Vergílio Miguel Trevisan, esta associação já teria indicado o nome de Milene 

Aparecida Padilha Galvão para ocupar o lugar de Vergílio neste Conselho. O 

segundo pedido foi do Lions Clube de Irati – Paraná, o terceiro pedido foi da 

Agência de Desenvolvimento das Regiões Sul e Centro-Sul do Paraná 

(ADECSUL), o quarto pedido foi da Câmara da Mulher Empreendedora e Gestora 

de Negócios (CMEG) de Irati e o quinto do Conselho Municipal de Turismo 

(COMTUR) de Irati. Dessa maneira, seguindo a ordem cronológica dos pedidos, e 

a vacância de duas cadeiras no Conselho, o presidente Leonardo afirmou que 

colocaria em votação nesta reunião os nomes indicados pelo Lions Clube e pela 

ADECSUL, respectivamente, e mantendo em lista de espera os nomes indicados 

pela CMEG e pelo COMTUR. Dessa forma, foi colocado em votação a proposta de 



que Camila Schaefer Martins – indicada pelo Lions Clube – passe a ser titular, e 

que Franciani Fernandes Galvão Mulina – indicada pela ADECSUL – passe a ser 

suplente da Comissão I de Artes Cênicas e Música da Sociedade Civil no 

Conselho Municipal de Cultura. A proposta foi apreciada e aprovada por 

unanimidade de votos entre os presentes. Dessa forma, encerraram-se as 

deliberações sobre a composição do Conselho Municipal de Cultura constantes na 

pauta para a presente reunião. O presidente Leonardo então passou a tratar sobre 

o próximo item em pauta, que seriam as tratativas sobre o Cadastro de Integrantes 

e Grupos da Comunidade Cultural de Irati. A respeito deste tema, o presidente 

ressaltou que um dos principais assuntos referentes ao referido Cadastro seria a 

divulgação do mesmo, como uma espécie de “chamamento”, para que um número 

maior de artistas e grupos fossem fazer o Cadastro, bem como para que os 

artistas já cadastrados atualizem os dados que, em sua maioria, foram recolhidos 

e/ou atualizados pela última vez em 2020, ao longo dos trâmites necessários para 

aplicação dos recursos da Lei Aldir Blanc. Dessa forma, o presidente mencionou 

que, para que esse assunto fosse tratado adequadamente, seria importante a 

presença dos representantes da Secretaria Municipal de Comunicação Social 

(SECOM), os quais haviam avisado ao presidente Leonardo que não poderiam 

estar presentes nesta reunião. Por conta disso, este item foi deixado para a 

próxima reunião ordinária, a ser realizada no dia 05 de abril de 2022. Neste 

momento, o conselheiro Herculano, 2º secretário do Conselho, precisou ausentar-

se da reunião, fazendo um pedido de desculpas e despedindo-se dos demais 

conselheiros. Na sequência, passou-se ao item subsequente, sendo este as 

tratativas sobre o projeto da Inscrição Municipal dos Produtores de Arte e Cultura 

do Território de Irati (IMPACTI). O presidente Leonardo citou que, em resumo, o 

presente projeto se trata de uma carteira de identificação para as trabalhadoras e 

trabalhadores da Arte e da Cultura, válida em todo o território municipal, a qual 

está sendo pensada com intuito de desenvolver uma identidade comum entre a 

classe artística local, bem como para facilitar a comprovação da atuação de quem 

trabalha com Arte e Cultura no município. O conselheiro Bráulio opinou que tal 

projeto não deveria se tornar um pré-requisito obrigatório para que os produtores 



de Arte e Cultura possam desenvolver suas atividades, no intuito de que não 

fossem criados mais empecilhos burocráticos para esta atuação profissional. O 

presidente Leonardo concordou com esta afirmativa do conselheiro Bráulio. Dando 

continuidade ao assunto, o presidente Leonardo citou que também contava com a 

participação dos representantes da SECOM nesta discussão, pos havia pensado 

em solicitar desta Secretaria a criação da Arte referente aos primeiros modelos da 

Carteira IMPACTI. Neste momento, a conselheira Camila se colocou à disposição 

para desenvolver o referido modelo, caso o Conselho considerasse oportuno. Foi 

colocada em votação a proposta de que conselheira Camila ficasse responsável 

pela criação deste modelo. A proposta foi apreciada e aprovada por unanimidade 

de votos entre os presentes. ENCAMINHAMENTOS: 1. Encaminhar a Ata nº 

001/2022, aprovada nesta reunião, para a Casa dos Conselhos Municipais; 2. 

Encaminhar ofício às representações de Conselho que tenham tido alteração com 

base nas deliberações desta reunião, comunicando sobre o ocorrido. Nada mais 

havendo a tratar, encerrou-se a reunião ordinária, e eu lavro a presente ata, que 

vai ao final assinada: por mim, Leonardo Schenato Barroso, presidente; por 

Elenita Chuproski, 1ª secretária; e por Herculano Batista Neto, 2º secretário. 
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